
 

１ 開会 

（会長） 

 半数以上の委員が出席しているため、新城市地域自治区条例第 8 条第 3 項の

規定を満たしており、会議が成立していることを報告した。  

 今回の会議録署名人は原祐嘉委員と戸田善美委員となることを報告した。 

 

２ 報告 

 令和６年度地域自治区予算事業における実施内容の検討状況について 

  ・舟着茶話会事業 

  ・舟着の魅力発見事業 

  ・ネットワークづくり事業 

 舟着茶話会事業、舟着の魅力発見事業、ネットワークづくり事業の各グルー

プから検討状況を報告した。 

 

舟着茶話会事業 

委員 

 

 

 ７月２２日（月）舟着茶話会の開催日時について打合せを行

い、委員の皆さんに参加をお願いしたいと思いますので、ご都

合を確認させていただいたうえで、決定することになりました。
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１ 開会 

２ 報告 

令和６年度地域自治区予算事業における実施内容の検討状況について 

・舟着茶話会事業 

・舟着の魅力発見事業 

・ネットワークづくり事業 

３ 議事 

  令和７年度地域自治区予算の事業検討 

４ その他 

  次回の舟着地域協議会について 

５ 閉会 



 

 

 

 

委員 

事務局 

委員 

 

事務局 

 

委員 

候補日をお伝えしますので、ご都合の良い日で挙手をお願いし

ます。 

（１月１１日(土)、１８日(土)、２５日(土)、２６日(日)で希望

を確認した。） 

 これまでに土曜日に開催したことはありましたか。  

 ありません。 

 土曜日に仕事がある方もいるかと思うので、日曜日に開催し

た方が良いのではないか。 

 委員の皆さんで土曜日に仕事の方はいらっしゃいますか。  

（委員１人から仕事があるとの意見） 

 それでは、１月２６日（日）に舟着小学校で午前中に開催した

いと思いますので、よろしくお願いします。  

 

舟着の魅力発見事業 

委員  ７月１５日（月）、８月３日（土）に松山越えマップの現地確

認を行い、吉川公民館から鳶ケ巣山砦跡までと他４つの砦跡ま

でのルート確認をしました。 

 最終的な目標として、１月末日までに完成させて、舟着地域

内と舟着小学校に配布していきたいと思っている。地域外発信

用にマップを設置する場所も考えていきたい。  

 イベントも今後考えていきたいと思っており、舟着地域の住

民で松山越えをできればと考えている。２月下旬には、毎年舟

着小学校６年生が松山越えをしていますが、小学生だけでなく

多くの人と歩けるようにできればと思っています。 

 

ネットワークづくり事業 

委員  前回もお話しましたが、今年度も味噌づくり講座と地域の高

齢者とこども園園児との交流会を開催することにしました。  

 舟着茶話会の日程が決まったということで、味噌づくり講座

は２月２日（日）に塩沢構造改善センターで開催したいと思い

ます。 

 交流会については、昨年、吉川区の団体の方にご協力をいた

だいたので、今年度は鳥原区の団体にお願いしたいと思い、鳥

原サロン会の方に話をさせていただいています。開催日につい

ては調整中です。内容については、開催日を決めた後に団体の

方と考えていきます。 

 

３ 議事 

 令和７年度地域自治区予算の事業検討 

 事業提案に対して第４回舟着地域協議会での意見や事務局が所管課等から

聞き取りした内容を整理した資料を説明し、令和７年度事業について協議を行

った。 

 

 

 



ＡＥＤ普及推進事業 

会長 

 

 

 

 

事務局 

委員 

会長 

 屋外設置を基本にするということで、各行政区で設置場所と

方法を考えていただくことになっています。 

 市川区は検討中となっていますので、次回までに事務局と調

整をお願いします。その他の行政区は屋外スタンド型というこ

とになっていますので、よろしくお願いします。  

 スタンド型はアンカー固定ができますが、どうしますか。  

 アンカー固定はした方が良いと思います。  

 救命講習については、各行政区で実施の検討をお願いします。 

 

消防水利整備事業 

会長 

 

 

委員 

 

 

 

会長 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 防火水槽に蓋を整備するか、水利としての基準を満たしてい

ないため撤去をするかということで、予定箇所である塩沢区の

意向を確認することになっていますが、いかがでしょうか。  

 先日、区の評議員会で話をしたところ、水量が半分程度しか

ない状態であり、給水もできていないので、不要なのではとい

うことになった。借地料を塩沢区で払っているので、できれば

早く撤去してもらいたいと思うがどうか。  

 地域自治区予算で令和７年度に撤去することもできるが、積

算金額が大きいため、塩沢区から消防署へ撤去の要望書を提出

してもらい消防署の予算で早期に実施してもらう方がいいので

はないかと思う。 

 参考で積算してある予算は、躯体を半分残した設計というこ

とだが、全撤去かどうかは地権者に確認すべきではないのか。  

 実際には、地権者に確認したうえで、施工方法は決まるとの

ことです。 

 設置当時の契約はないのか。 

 設置された年代が古く、記録が残っていないということで、

市で設置したものなのか、地域で設置したものかも分からない

とのことです。 

 消防署が管理責任を持つということであれば、現在、市が設

置している防火水槽の設置の契約と同等に対応するべきではな

いのか。 

 消防署が実施している方法と同様に設計して積算しています

ので、現在の契約に伴う撤去の方法と同じということで良いか

と思います。 

 

舟着茶話会事業 

会長  舟着茶話会は継続していくということで、検討グループで予

算を考えていただきたいと思いますので、よろしくお願いしま

す。 

 

舟着の魅力発見事業 

委員 

 

 松山越えマップが今年度で完成するということで、これから

は舟着山をどういった位置付けするかとうことを検討していか



 

事務局 

 

委員 

事務局 

 

委員 

事務局 

委員 

 

委員 

会長 

 

委員 

なければいけないと思う。 

 具体的な実施内容が現状なければ、来年度は検討期間として

検討予算のみということもできますが、どうでしょうか。  

 チェーンソーといった備品を購入することはできるのか。 

 備品を購入していくということだと、地域活動交付金での活

動というイメージになってくると思います。  

 燃料代なら可能か。 

 燃料代であれば可能ではないかと思います。 

 舟着山の登山道の階段が崩れているところがあり、整備する

必要があるが、地域自治区予算ではできないのか。  

 地域活動交付金であれば可能です。 

 来年度は、方針作りということで、消耗品の予算のみにした

いと思いますが、どうでしょうか。 

 それでいいかと思います。 

 

交通手段確保 

会長 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

委員 

委員 

委員 

 

会長 

 舟着小学校前のバス停の移転候補地の話がありましたが、横

断歩道上にバスが停車する位置になるため、どこにするか検討

しなければならないが、どうでしょうか。  

 移転候補地として上がった農地の所有者の方にこの件につい

て、先日、お話を伺い、バス停移転自体には賛成していただいた

が、耕作への影響があるため、話を進めるのは難しいと感じた。

また、信号機や横断歩道から３０ｍ以内のバス停設置は、望ま

しくないこともあり、舟着郵便局にバス停を移転できないか局

長に話し、後日、回答をいただくことになっている。 

 バス停留所の前後１０ｍは道路交通法により駐停車禁止とな

っているので、それも考慮しないければいけない。  

 郵便局からの回答を待つしかないかと思う。  

 郵便局に椅子を置かせてもらえれたらと思う。  

 そもそもフリー乗降区間なので、どこで乗り降りしても良い

のではないか。 

 郵便局からの回答を待って協議したいと思いますので、よろ

しくお願いします。 

 

ご近所サポート事業 

会長 

 

 

委員 

 舟着井戸端会議の会で事業を検討していただていますので、

そちらで事業を継続するか検討をしていただきたいと思います

が、よろしいでしょうか。 

 これからも舟着井戸端会議を開催していきたいと思うので、

消耗品費を計上していただきたい思います。 

 

心ゆたかな子ども育成事業 

会長 

 

 舟着小学校の図書購入については、来年度も計画期間となっ

ているので、継続事業としたいと思います。  

 



 

保育所管理事業 

会長 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

委員 

事務局 

 

委員 

事務局 

 

委員 

会長 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 一輪車練習用の補助棒の更新についてとなりますが、いかが

でしょうか。 

 積算金額がかなりの額になっているが、どのような計算にな

っているのか。 

 既設の補助棒を撤去し、同じ長さの補助棒を新設する積算と

なっています。本体価格に施工費用を合わせた金額となります。 

 地域で設置した補助棒を撤去するのに高額な費用が掛かって

しまうことには疑問を感じるところがある。  

 舟着こども園は、更新を望んでいるのか。  

 園の希望というよりも遊具点検で指摘を受けている遊具とい

うことで協議されることになりました。  

 一輪車に園児は乗っているのか。 

 一輪車に乗る園児が多いということで協議することになりま

した。 

 所管課からも費用を出すことはできないのか。  

 所管課と折半ということはできないので、予算枠を超えてい

る場合は、事業の優先度を考えて、実施する事業と見送る事業

を協議して決めていきたいと思います。 

 舟着こども園では、園舎の雨漏りがあると聞いたことがある

が、他に優先すべきものがあるのではないか。  

 施設の修繕は本来、所管課が実施すべきもので、特に園舎と

いった施設の修繕は、所管課が実施すべきと考えられるもので

あり、取り上げない方が良いかと思います。一輪車練習用の補

助棒は、地域が設置したもので、所管課の考えというよりも地

域からの意見でということであれば、更新をしやすいというこ

ともあります。 

 園に何をしてほしいのか聞くべきではないか。  

 園に要望を聞いてしまうと、本来、所管課がやるべきことま

で出てきてしまうので、聞くべきではないと考えています。  

 市の体制を基に地域自治区予算を考えているのではないのだ

から、所管課がやるべきとか関係ないと思う。 

 園長先生に話を伺い、遊具としては問題がないが、直してほ

しいとしたら何かと確認したところ一輪車練習用の補助棒が不

安定なので直してほしいということでした。  

 遊具だけでなく、園として何が必要なのかを確認すべきでは

ないのか。 

 舟着地域協議会の協議により、遊具についての意見が出され

たので、それを基に園に訪問して話を聞いたということなので、

そこは了解していただきたいと思う。もし自分たちがこども未

来課だったとしたら、園で必要とすることを聞いて優先順位を

付けていくことになると思う。 

 こども園や小学校の要望を聞いてしまうと本来それぞれの所

管課がやるべきところまで踏み込みすぎてしまうので、そこま



 

委員 

会長 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

委員 

 

委員 

 

事務局 

 

事務局 

 

委員 

会長 

ではするべきではないと考えている。 

 できないというのが制度として理解できない。 

 地域が追加で設置したものが遊具点検で危険性があると指摘

を受けているのであれば、実施すべきではないかと思う。全体

の予算が固まって、この事業も加えられるのであれば、入れた

いとは思っています。 

 舟着こども園が近い将来になくなる可能性があるので、直し

てもいいとは思うが、同様の規模のものにしなくてもいいと思

う。園児が実際に一輪車で遊んでいるかを確認してほしい。  

 舟着地域協議会として、どこまでの修繕をするのか決めてい

ただかないと見積りを取ることができません。  

 自分たちでやることはできないか。 

 昔は保護者会が有志でやっていたと思うが、お金をかけるよ

りも自分たちでやりなおす方が良いのではないか。  

 どうするかを整理しないといけないので、園に意向を再確認

して進めるべきだと思う。 

 ある程度の方針は決めていかないと次回で決めることはでき

ないので、考えていただきたい。 

 費用を少なくするには、不安定な補助棒を撤去し、鉄製の補

助棒を移設して並べるということも考えられます。  

 園に状況を確認してからにしてほしい。  

 それでは、事務局が園に確認して報告します。 

 

小学校管理事業 

委員 

 

 

 

 

 

 

事務局 

会長 

 

委員 

事務局 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 新しい遊具になれば、子どもたちが喜ぶと思ったが、あまり

にも高い金額だったので、すぐに遊べるようにということを考

えれば、修繕して使う方が良いのではないか。危険な遊具なら

ば本来、所管課が修繕するべきものだと思うが、優先順位の問

題で所管課の予算がつかないということなので、例えば、地域

自治区予算と所管課のそれぞれの予算で負担するということは

可能なのか。 

 それはできません。 

 地域自治区予算で修繕するという方向で進めたいと思います

がいかがでしょうか。 

 どのように修繕するのか。 

 鉄製コンビネーション遊具の両端にあるスベリ台を撤去する

ことになります。 

 以前はスベリ台２台とブランコの全てが使えない状態でした

が、いつの間にか片方スベリ台とブランコは直されて使えるよ

うになっていた。使えないスベリ台だけを撤去か修繕する方が

いいのではないか。どのような経緯でスベリ台とブランコが直

されたのか経緯を確認する必要があるのではないか。  

 以前、舟着小学校で遊具について確認したときには、スベリ

台１台とブランコは修繕できる程度の老朽化であったが、もう

１台のスベリ台は支柱が錆びて折れており、修繕ができない状



 

委員 

 

 

委員 

 

委員 

 

会長 

態でそのままになっているということでした。  

 スベリ台を撤去した場合、ブランコとしての支柱が１本にな

ってしまい、バランスが取れなくなってしまうのではないかと

思うがどうなのか。 

 使えないスベリ台を撤去して、支柱を補強すればいいのでは

ないか。 

 遊具について、所管課と舟着小学校に確認して内容を詰めた

方がいいのではないか。 

 それでは、事務局が確認して報告したいと思います。  

 

ネットワークづくり事業 

委員  事業としては、味噌づくり講座を実施していますが、作った

味噌を活用して何かできないかと考えていますので、次の年に

使う味噌分を余分に作れるように予算化してほしい。  

 

３ その他 

 次回の舟着地域協議会について 

 第６回舟着地域協議会は、９月９日（月）午後７時３０分から鳥原児童館で

開催することを報告した。 

 

４ 閉会 

 

（配布資料） 

次第、令和７年度舟着地域自治区予算事業計画（案）仮積算資料、遊具カタログ写真 
 


